

● México está mejor preparado: **Presidente**

**TERREMOTO DEL 85**

# Prevención es la prioridad: Peña

● México, mejor preparado ante emergencias, dice

● Destaca la **ONU** fortalezas en protección civil

**FRANCISCO RESÉNDIZ**

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

Al entregar el Premio Nacional de Protección Civil 2015, el presidente Enrique Peña Nieto dijo que a tres décadas del terremoto de 1985, México está mejor preparado para responder con rapidez, oportunidad y eficiencia ante cualquier eventualidad.

Aceptó que como nación, en 1985 “no estábamos preparados para enfrentar un desastre de esas dimensiones”, que la política de prevención de riesgos era nula y no existían protocolos que definieran con claridad las acciones a seguir.

En el Patio de Honor de Palacio Nacional, afirmó que lograrlo ha sido resultado del trabajo de instituciones y ciudadanos comprometidos que con solidaridad, sensibilidad y generosidad han sumado esfuerzos.

Tras recordar ampliamente la movilización y solidaridad de miles de mexicanos en 1985, dijo que ese año mostró que México es un pueblo generoso y entregado, que respalda y trabaja unido para enfrentar la adversidad y salir adelante.

Indicó que 1985 marcó el inicio de una nueva etapa en la gestión del riesgo de desastres y que hoy el país cuenta con una cultura de la prevención más amplia con una población mejor informada y preparada ante una eventual contingencia.

Subrayó que ha sido un proceso de aprendizaje de varios años, en el que se han dado pasos importantes como

la creación del Sistema Nacional de Protección Civil, en 1986, y que entonces se reconoció la vulnerabilidad del país ante amenazas naturales.

Destacó la creación del Centro Nacional de Prevención de Desastres, el Fondo de Desastres Naturales y la primera Ley General de Protección Civil. Reconoció la labor de auxilio que realizan las Fuerzas Armadas a través del Plan DN-III y Plan Marina.

Tras recordar que hoy se llevará a cabo un macrosimulacro nacional, dijo: “Todos estos avances han aportado a construir una sólida plataforma, para hacer frente a fenómenos que pueden afectar la vida y el patrimonio de los mexicanos. Hoy nuestra prioridad es la prevención”.

Aceptó que si bien no se puede predecir un desastre, los mexicanos sí pueden prepararse y estar alerta.

Dijo que en 2013 se instaló el Consejo Nacional de Protección Civil, como órgano encargado de vigilar el cumplimiento del Programa Nacional en la materia, además de que se realiza la actualización permanente del Atlas Nacional de Riesgos.

Asimismo, se han definido cinco regiones para brindar atención focalizada en emergencia y se ha creado un Comité Nacional de Emergencias y del Sistema Nacional de Alertas, para tener información en tiempo real en situaciones de peligro.

“Estas medidas han fortalecido la coordinación entre los tres órdenes de gobierno y fomentado alianzas con

los sectores privado y social, para una respuesta más efectiva”, apuntó.

**Reconocimiento de la ONU.** Margareta Wahlström, representante especial del secretario general de la ONU para la Reducción del Riesgo de Desastres, dijo que la política mexicana en materia de reducción de riesgo y prevención de desastres “es un referente a nivel internacional”.

Agregó que como resultado del mismo la sociedad civil se organizó para sentar las bases de la protección civil en el país, “que es actualmente una de las grandes fortalezas con que cuenta México para prevenir y reducir el riesgo de desastres, y cuya experiencia ha trascendido fronteras”.

Asentó que en las tres últimas décadas México ha fortalecido su capacidad institucional para hacer frente a desastres “a través de la adopción de políticas públicas que actualmente gozan del respaldo y la actuación presidencial, decisión que reconocemos y celebramos en Naciones Unidas”.

Dijo que ejemplos de las fortalezas son un referente a nivel internacional; se refirió al modelo incluyente del Sistema Nacional de Protección Civil; la conformación del Atlas de Riesgo, y los programas para escuelas y hospitales seguros, entre otras.

Luis Felipe Puente, coordinador Nacional de Protección Civil, recordó que el simulacro de hoy “nos permitirá seguir construyendo nuestra cultura de prevención ante nuestro peor riesgo, que sería llegar a olvidar”. ●



Continúa en siguiente hoja



El presidente Enrique Peña Nieto entregó en Palacio Nacional el Premio Nacional de Protección Civil 2015 a familiares de cinco policías federales que murieron cuando auxiliaban a habitantes de La Pintada, Guerrero, en 2013.



El gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, acompañó ayer al presidente Peña Nieto en la entrega del Premio Nacional de Protección Civil.